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    En 2019, en el gobierno interino, el tanque fue declarado inservible

    La obra tuvo un costo de dos millones de pesos, el colapso del 
tanque de agua ocasionó la muerte de dos personas

    En la actual administración se pidió al ayuntamiento de San 
Martin un dictamen para la rehabilitación, pero no lo presentó: MB
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ANGELOPOLITANAS

Celebra la Rectora Lilia Cedillo la consolidación 
de la Facultad de Ciencias de la Comunicación

Durante el primer informe de la directora 
Angélica Mendieta, colocó la primera piedra de 
un edificio que albergará un set de televisión 
y laboratorios para radio, fotografía y otras 
plataformas digitales

Los retos que enfrentaron en la Facultad de Ciencias de la 
Comunicación los hicieron más fuertes y maduros; algo que se 

CRECIMIENTO EN LA FACULTAD 
DE CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN

A pesar del discurso oficial, aún hay ecos de 
inquietud social por las consecuencias del tem-
blor del lunes y sus réplicas.
Ayer, el director de Protección Civil, Gilberto 
González Labastida, señaló que es necesaria una 
actualización del padrón de edificios dañados 
por el sismo del 2017, ya que actualmente sólo 

hay entre 30 y 45 afectados, además, a raíz del sismo reciente 
resultaron 2 inmuebles más con problemas estructurales, por 
el momento.
El funcionario municipal explicó que, debido a que el sismo de este 
19 de septiembre tuvo un rango alto, es necesario elaborar un 
dictamen actual, para conocer el número de edificios dañados.
“Se mantienen en las mismas circunstancias, pero van a ter-
minar un dictamen más específico para ese tipo de casas. Los 
dictámenes estructurales que se tenían en unos edificios van 
a tener que ser nuevamente elaborados”, precisó.
La mayor parte de estos inmuebles se encuentra en el Centro 
Histórico de Puebla, y al ser antiguos es importante una nueva 
evaluación.

 
La incertidumbre y el miedo no es sólo de 
los ciudadanos, el presidente de la Junta 
de Gobierno y Coordinación Política en el 
Congreso local, Salomón Céspedes, informó 
que el sismo del lunes dejó en evidencia la 
necesidad de contar con un nuevo recinto 
para el Legislativo Local.

E l diputado de Morena explicó que, aunque ayer no 
h u b o daños estructurales mayores a los que ya se tenían, 
sí hay complicaciones para la seguridad. Por ejemplo, después 
del simulacro una parte del personal salió a la calle y la otra 
parte se resguardó en espacios dentro del inmueble.
Tras el sismo del 19 de septiembre de 2017, el Congreso sufrió 
daños que implicaron una inversión de 19.1 millones para arre-
glos y algunas áreas se encuentran todavía fuera de servicio.
Ante el miedo, los diputados no tienen fuero.

El alcalde panista con licencia de Quimixtlán, Armando Pimentel 
Gómez, se caracterizó en el pasado por ser un comerciante 
que luchó para ingresar a la política. Durante 20 años se 
dedicó al comercio por cuenta propia y 15 años al manejo de 
transporte pesado.
En su perfil publicado en el portal del ayuntamiento señala 
que cuenta con estudios de secundaria terminada. Su primera 
gestión empezó en 2018 y en 2021 logró que Acción Nacional 
lo postulara para la reelección.
Después de que 20 policías municipales fueron detenidos por 
sus vínculos con el crimen organizado presentó su licencia y 
desapareció Pimentel Gómez, quien es investigado por sus 
vínculos con la delincuencia.

El socavón de Juan C. Bonilla aumentó de tamaño 
por un desgajamiento ocurrido ayer 20 de sep-

tiembre de 2022. A un año de que apareciera 
en Santa María Zacatepec, este martes por la 
madrugada creció por un desgajamiento, informó 
la secretaria de Gobernación, Ana Lucía Hill.
“Por la noche-madrugada se escuchó un ruido 
importante, sí al parecer hubo un desgajamiento de 
la pared suroeste del socavón”, afirmó la funcionaria.

El socavón en Puebla habría crecido por la lluvia 
registrada anoche, aunque versiones no oficiales 

señalan que el sismo de magnitud 7.7 coadyuvo también en el 
incremento del tamaño.
“Estuvo lloviendo por más de dos horas en la zona del socavón… 
parecería que las razones son justamente el reblandecimiento 
ocasionado por las lluvias”, explicó Ana Lucía Hill al tiempo 
que señaló que drones sobrevuelan la zona para determinar 
su nuevo tamaño.
“No se va a acabar el mundo por ahí… se va a quedar para 
siempre, con agua o sin agua… hay que estar atento”, comentó 
el gobernador Luis Miguel Barbosa.
Además del de Santa María Zacatepec señaló que reciente-
mente se abrieron dos socavones en Puebla, en igual número 
de municipios.

La
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EMA ADVIERTE QUE PANDEMIA 
NO HA TERMINADO Y URGE A 

RECIBIR REFUERZOS
Autoridades de la EMA advirtieron que “lo que debería 
estar claro es que en Europa todavía consideramos que 
la pandemia sigue en curso”

FÓRMULA UNO REGRESA A 
LA CDMX EN 2023 CON GRAN 

PREMIO DE MÉXICO
La Federación Internacional del Automóvil dio a conocer 
el calendario de la F1 para 2023, con el Gran Premio 
de México en octubre

COMIENZA EN MIAMI 
EL JUICIO POR HOMICIDIO CONTRA

 EL ACTOR PABLO LYLE
Tras múltiples retrasos inició en Miami el juicio por homi-
cidio involuntario contra el actor mexicano Pablo Lyle

“MUY IMPORTANTE” LA 
REUNIÓN CON EL PRESIDENTE 

DE ALEMANIA: AMLO
El presidente López Obrador comentó que en su encuentro 
con su homólogo de Alemania se trataron temas como 
economía, comercio y derechos humanos
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NEGLIGENCIA EN TEXMELUCANFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Ahora que la Fiscalía del Estado integra una carpeta de investigación por la muerte 
de dos personas, se sabe oficialmente que “el tanque de agua de San Martín 
Texmelucan fue una obra que se llevó a cabo, que se determinó hacer sin autori-
zación de CEASPUE. Ahí están las consecuencias, ahí están las consecuencias”, 
insistió el gobernador Miguel Barbosa.
Precisó que el lunes la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento de Puebla (CEAS-
PUE) le entregó una carpeta con información de que el tanque elevado de Tex-
melucan estaba inhabilitado y bajo investigación.
En el expediente se informó que, en 2019, la dependencia emitió un acuerdo res-
pecto a declarar que la vida útil del tanque elevado de San Baltazar Temaxcalac, 
junta auxiliar de San Martín Texmelucan, se había agotado., por lo que ninguna 
autoridad municipal quiere hacerse responsable de ese grave descuido que ya cobró 
víctimas y que va a escalar hasta llegar a la presidenta municipal, Norma Layón.
Ante la actual administración estatal, el ayuntamiento de San Martín Texmelucan 
insistió en usar ese tanque.
La respuesta de la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento fue que le entregaran 
un dictamen estructural y reportes de todo tipo para emitir una opinión, pero la 
autoridad municipal de San Martín no entregó la documentación solicitada.
Para el gobernador, esta carpeta de información de CEASPUE será requerida por 
la Fiscalía que investiga el caso, luego del colapso del tanque ocurrido el pasado 
14 de septiembre y que provocó la muerte de dos hombres.
“La responsabilidad de toda esa obra, por quien o quienes la haya autorizado y 
ejecutado, es algo que tiene que deslindarse por la autoridad investigadora, tanto 
administrativas como penales porque fallecieron dos personas”, insistió.
Este asunto se seguirá investigando hasta llegar a las últimas consecuencias y 
todas las obras de naturaleza hidráulica que se lleven a cabo en el estado deben 
de tener la autorización de CEASPUE.
El tanque elevado de agua fue rehabilitado, sin autorización, e inaugurado por 
la presidenta municipal, Norma Layón, el 12 de septiembre pasado y dos días 
después la obra se vino abajo.
En Texmelucan, se sabe que la rehabilitación del tanque fue autorizada por la 
secretaria general, Lorena Migoya, cuando era la edil suplente de Norma Layón, 
quien pidió licencia al cargo para realizar su campaña proselitista, para reelegirse 
en el cargo como presidenta municipal por Morena, lo que no exime a ésta porque 
se llevó a cabo y realizó en la actual gestión.
La negligencia con la que actuaron las autoridades municipales está confirmada 

y a la vista de todos, en especial de una población que se siente agredida por las 
decisiones políticas que se toman y que provocan desgracias, a las que se les 
suma la falta de servicios indispensables como el agua. Si la investigación con-
tinúa habrá más de un responsable administrativa y penalmente, y la presidenta 
municipal no está exenta de sanciones.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
El 8 de agosto, agentes del FBI entraron a la casa de Donald Trump en Mar-a-
Lago en Palm Beach, Florida. Y lo que encontraron es para turbar a cualquiera. Al 
magnate de los casinos le pareció de lo más natural llevarse consigo documentos 
cuando dejó la Casa Blanca. O bueno, no algunos sino cientos.
Fue un espectáculo por sí solo el catear una casa de 58 habitaciones, pero final-
mente los agentes encontraron lo que buscaban: la orden de cateo expedida 
por el juez federal Bruce Reinhart, permitió encontrar 11 juegos de documentos 
clasificados en 20 cajas. 
El registro sin precedentes en la casa de un expresidente estadounidense permitió 
recuperar materiales de inteligencia con el mayor nivel de clasificación confiden-
cial en ese país: desde comunicaciones extranjeras interceptadas hasta informes 
completos de agentes de inteligencia diseminados por todo el mundo.
Todo comenzó cuando un agente anónimo del FBI fue siguiendo la trama de cientos 
de documentos clasificados que terminaron llenando 15 cajas, que habían sido 
encontradas en áreas no autorizadas para conservarlos, como el dormitorio, el 
closet y hasta bodegas que solo Trump usaba como mandatario. 
Más allá de los delitos que cometió Trump con ese saqueo de información, lo que 
preocupa a docenas de agentes de inteligencia estadounidense en todo el mundo 
es qué habrá hecho el expresidente con esos datos, considerando su amistad 
con Vladimir Putin y con un directorio de trogloditas diseminados por el planeta.
Seguramente, semejante estulticia se le aparecerá en el camino hacia su preten-
dida candidatura a la presidencia de su país.
Mientras tanto, el FBI sigue la huella de esos documentos, auténticas bombas 
de relojería en un mundo adonde las filtraciones están a la vuelta de la esquina 
o un mensaje de Twitter.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Con apoyo de Turismo, Gruta 
del Sol de Cuetzalan ofrecerá 
experiencias de agricultura

LA GASTRONOMÍA POBLANA 
LLEGÓ A TURQUÍA
Puebla, Pue. La Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), 
participa en la red de ciudades gastronómicas en Turquía, 
a través de la reunión “Delice network”.

La vicepresidenta de la Canirac, Olga Méndez, dio a 
conocer que durante su participación se abordan temas 
de gastronomía, branding y turismo.

Olga Méndez, promocionó a Puebla como marca, 
para dar a conocer lo que se hace a través de la inicia-
tiva privada, como: intercambios de cocina, culturales y 
prácticas sobre el cuidado de la energía, sustentabilidad, 
agricultura y movilidad.

Finalmente, dijo que en este evento se complemen-
tan con conferencias, mesas de trabajo y de diálogo; y 
a la par se lleva a cabo un festival gastronómico deno-
minado Gaziantep, en el que participan chefs de talla 
internacional que incluye muestras gastronómicas, con 

Estambul, Izmir, Tucson, Helsinki, entre otras.
 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- A tres kilómetros del centro de Cuetzalan, 
en la comunidad de Cohuatichan, la cooperativa eco-
turística Gruta del Sol, que ofrece a visitantes ex-
periencias de agricultura ecológica, preservación de 
especies originarias de la región y conservación de 

promoción de la Secretaría de Turismo.
La titular de la dependencia, Martha Ornelas 

Guerrero recibió, en la jornada de “Martes Ciudadano”, 
a Óscar Javier Salgado Peregrino, administrador ge-
neral de esta agrupación, a quien le ofreció impulsar 
sus servicios de ecoturismo.

Salgado Peregrino resaltó que su organización 
ha llevado a cabo un arduo trabajo para fomentar 
no solo el turismo de aventura, que puede realizar-
se en esta zona, sino también a la conservación de 
la naturaleza. En este sentido, mencionó que existe 
una gran variedad de especies animales entre aves, 
mamíferos y reptiles, como la salamandra (endémi-
ca de Cuetzalan), cuyo entorno requiere atención y 
cuidado.

Durante la jornada realizada en “La Mejor Villa 
Turística del Mundo”, personal de la Secretaría de 
Turismo atendió a turoperadores, artesanos y guías 
de turistas que solicitaron de manera general, cursos 
de capacitación, información y asesoría para realizar 

Los participantes coincidieron que, por primera 
vez, el Gobierno del Estado, encabezado por Miguel 
Barbosa Huerta, brinda especial atención al desarrollo 
de la actividad turística, que les ha permitido tener 
una rápida recuperación, tras la pandemia provocada 
por la Covid-19.  ALMA MÉNDEZ

SALGADO PEREGRINO RESALTÓ QUE SU ORGANIZACIÓN HA LLEVADO A CABO UN ARDUO 
TRABAJO PARA FOMENTAR NO SOLO EL TURISMO DE AVENTURA, QUE PUEDE REALIZARSE EN 
ESTA ZONA, SINO TAMBIÉN A LA CONSERVACIÓN DE LA NATURALEZA. FOTO: 
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Al momento, solo siete 
interesados por la 
presidencia del CCE
Puebla, Pue- Hasta el momento existen 7 
personas interesadas en la presidencia del 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en 
Puebla, informó Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco, presidente de este organismo.
El empresario explicó que de acuerdo con 
el cronograma del CCE, el proceso electoral 
arrancará a mediados de octubre con la 
emisión de la convocatoria; mientras que 
la asamblea anual ordinaria 2022 sería en 
el mes de noviembre. Por lo que, enfatizó 
que hay que esperar a que se emita la 
convocatoria respectiva, para saber cuántas 
personas entregan sus documentos y cuántas 
son aceptadas para el proceso. “Ahorita 
parece que hay sobre siete personas que 
han levantado la mano, pero hay que esperar 
a que salga la convocatoria para ver qué 
lineamientos y requisitos se deben seguir”, 
concluyó.  ALMA MÉNDEZ

VETERINARIA BUAP INICIÓ 
PROCESO DE REACREDITACIÓN 
ANTE EL CONEVET

Puebla destaca en la adquisición de autos 
nuevos, es quinto a nivel nacional

Dos inmuebles resultaron 
afectados por el sismo del dia 
lunes; urge evaluación general

Puebla, Pue. El Director de Protección 
Civil, Gilberto González Labastida anun-
ció que es necesario una actualización del 

-

-

-

-

Cuestionado sobre si se tienen da-

 SILVINO CUATE

que Puebla se consolidó en la quinta po-
-

Jalisco.

-

-

-

-

la república.

-

-

-

 ALMA MÉNDEZ

realiza el proceso de acreditación de 
-

-
-

-

-

En presencia de los acreditadores y 

coordinador de Evaluación y Acreditación 
de la BUAP, Gabriel Huerta Córdova, ade-

Utrera Quintana, la doctora Lilia Cedillo es-
-

ció este proceso de reacreditación.
En su oportunidad el coordinador 

-
-

-
-

nanzas, entre otros.
-

-
-

cesarias a nivel nacional e internacional.

-
-

-
-

de Medicina Veterinaria y Zootecnia en 
 ALMA MÉNDEZ
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A GREGORIO LO MATARON 
LOS MINISTERIALES, DICEN 
FAMILIARES FRENTE A CASA 
AGUAYO; EXIGEN JUSTICIA
Puebla, Pue. Familiares y amigos de 
Gregorio Ventura, hombre que falleció a 
bordo de una patrulla de la Fiscalía de 
Puebla, exigieron justicia frente a Casa 
Aguayo y que se investigue la muerte de 
su familiar.

-
cal Gilberto Higuera Bernal, declaró que 
Gregorio llevaba consigo un lapicero tipo 

arma calibre .22 milímetros y al ir en la 
patrulla, la sacó y se disparó, incluso un 
agente que lo iba escoltando trató de im-
pedirlo por lo que resultó con una lesión 
en la mano, además dijo que se realiza-
ría la investigación correspondiente para 

Familiares dijeron que la detención 
de Gregorio fue ilegal, pues cuando los 
agentes de la Fiscalía lo aprehendieron 
no presentaron la orden de aprehensión, 

-
do se lo llevaban privado de la libertad.

Asimismo, solicitaron la intervención del 
gobernador Miguel Barbosa Huerta para in-
vestigar a fondo este hecho y que la muer-
te de Gregorio no quede impune, pues re-
chazan que se haya cometido un suicidio 
y apuntan a que se trató de un homicidio.

Fue el sábado pasado cuando se reali-
zó el sepelio de Gregorio Ventura Corona, 
trailero y padre de cuatro menores de 
edad, en la junta auxiliar de San Francisco 
Totimehuacán.  REDACCIÓN

52 nuevos cadetes a las filas de 
la Policía Municipal de Puebla

El Covid registra bajón, 
pero con el frío se 
reactivarán los casos: 
SSA Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud registró 
9 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el titular de esta dependencia estatal, 
José Antonio Martínez García, quien reiteró que 
en diciembre habrá repunte por la temporada 
de fríos. El funcionario estatal explicó que, por 
la época de frío, los casos Covid-19 podría 
tener un incremento, por ello recomendó a los 
poblanos acudir a las jornadas de vacunación.
Dijo que en todo el Estado hay 360 casos 
activos, en 32 municipios, de estos 12 pacientes 
están hospitalizados, ninguno grave.
“En la temporada invernal se incrementan todas 
las infecciones de vías respiratorias superiores y 
por ende al ser un virus que tiene tropismo por 
esta vía se van a incrementar los casos, por lo 
hay que estar bien preparados”, declaró.

 SILVINO CUATE

Ayuntamiento de Texmelucan rehabilitó 
tanque elevado de Temaxcalac sin permiso

Abogado ingresó a 
penal de Puebla para 
amenazar a reclusa; 
abren investigación
Puebla, Pue. Ante el caso de María Elena 
que fue detenida en el Penal de San Miguel, 
supuestamente por no pagarle a su abogado 
Ariel Ángel Acosta Muñoz para un juicio 
testamentario, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta pidió al Poder Judicial revisar este caso, 
ya que, hay pruebas de que la señora había 
cubierto los gastos.
Barbosa Huerta explicó que, María Elena, 
contrató al abogado Ariel Ángel Acosta Muñoz 
para un juicio testamentario, para este servicio 
el litigante cobró por sus servicios 200 mil 
pesos, mismos que su clienta pagó.
Sin embargo, el Abogado la denunció por 
supuestamente desaparecer el pagaré sin 
haberle entregado el dinero, por ello fue 
detenida. “Yo llamó al poder judicial que revise 
ese caso, mi administración no revisa casos 

Barbosa Huerta también solicitó a Jorge Pérez 
Melchor, responsable de la Subsecretaría de 
Centros Penitenciarios revisar quién le permitió 
el paso al abogado, ya que, amenazó a María 
Elena, por defenderse.“Niego a ser indiferente 

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la Graduación de Cadetes 
de la Generación 33 donde participaron 
52 cadetes graduados.

El alcalde comentó que, del total 23 
son hombres y 29 mujeres, mismos que 
se suman a los 190 nuevos policías se han 

graduado durante esta administración.
Enfatizó que, la meta es cerrar el año 

con la incorporación de 380 elementos, el 
60% más del total de policías graduados 
en la pasada administración.

Dijo que, estos elementos fueron acre-
ditados en las pruebas y controles de con-

prevención del delito, atención a víctimas, 
inteligencia y radiocomunicación.

Además de armamento y tiro policial, 
uso de armas, vigilancia, patrullaje, prime-
ros auxilios, derechos, humanos, perspec-
tiva de género, entre otras.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dio a conocer que el tan-
que elevado que se desplomó en la junta 
auxiliar de San Baltazar Temaxcalac de 
San Martín Texmelucan, donde hubo 2 
muertos y 2 heridos, ya había sido decla-
rada como inservible en el 2019, por la 
Comisión Estatal de Agua y Saneamiento 
de Puebla (CeasPue). 

Barbosa Huerta explicó que fue en el 
gobierno interino de Guillermo Pacheco 
Pulido, cuando la Comisión Estatal de Agua y 

sobre el daño que tenía este tanque elevado. 
“CEAS Puebla me entregó una carpeta 

que seguramente será requerida por la 
autoridad investigadora, y CEAS tendrá 
que entregarla a la autoridad investiga-
dora, donde en el 2019, en el gobierno 
interino, CEAS emitió una opinión, un 
acuerdo sobre declarar que la vida útil de 
ese tanque elevado se había agitado, era 
inservible para CEAS, sin una opinión por 

escrito que se da durante el gobierno in-
terino”, declaró. 

Dijo que, posteriormente, cuando la 
administración de Miguel Barbosa Huerta 
asumió el cargo, el Ayuntamiento de San 
Martín Texmelucan pidió retomar la reha-
bilitación, para ello, se le solicitó un dicta-
men, pero nunca lo presentó. 

Ante esta situación, el gobernador dijo 
que el gobierno de la ciudad de San Martín 
Texmelucan, llevó a cabo esta rehabilitación, 
sin el permiso de la Comisión Estatal de 
Agua y Saneamiento de Puebla (CeasPue). 

“Cuando estemos nosotros vuelven a 
insistir, el Ayuntamiento en poder usar 
ese tanque y la respuesta que les da 
CEAS entonces es que le entreguen un 
dictamen estructural y reportes de todo 
tipo, para emitir una opinión y nunca el 
Ayuntamiento de San Martín Texmelucan 
entrega eso, o sea que fue una obra que 
se llevó a cabo, sin autorización de CEAS 

 SILVINO CUATE
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Cámara de Diputados discutirán 
el dictamen que modifica el uso 
del horario en México
Puebla, Pue- El presidente de la Junta 
de Coordinación Política de la Cámara de 

próximo 28 de septiembre se abrirá la dis-

atenderán seis dictámenes de iniciativa 

tiene listo el dictamen se estará subiendo 

Debido a la acumulación de trabajo, 

martes, miércoles y jueves de la siguiente 
semana, para atender las reformas cons-
titucionales, y conocer cuántas de estas 
logran tener los votos necesarios para 

 
SIN DAÑOS EDIFICIOS DE LA 
CÁMARA DE DIPUTADOS

-

-
 AURELIA NAVARRO

MENCIONÓ QUE SI LA COMISIÓN DE ENERGÍA TIENE LISTO EL DICTAMEN SE ESTARÁ SUBIENDO AL PLENO QUE PERMITE LA MODIFICACIÓN DEL 
HORARIO, ESTE DICTAMEN SALDRÁ DE LA SESIÓN QUE SE TENDRÁ ESTE 21 DE SEPTIEMBRE. FOTO: 

Sergio Salomón pide 
nuevas instalaciones 
del Congreso; sismo 
los pone en riesgo
Puebla, Pue- El sismo de 7.4 grados que se 
registró el 19 de septiembre evidenció la 
necesidad que se tiene de contar con nuevas 

el presidente del mismo, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina. El morenista reportó 24 
horas después que el sismo de las 13:00 horas 
de este lunes no causó daños a la estructura 
del recinto Legislativo, pero sí reiteró que 
es importante contar con un espacio donde 
quienes se encuentren en él o laboren en él, en 
caso de sismo, tengan donde ponerse a salvo.
Tras el anuncio que hizo el gobernador, Luis 
Miguel Barbosa Huerta para dar a conocer 

local, Céspedes aclaró que aún desconocen la 

Precisó que, durante el sismo real, parte del 
personal salió a la calle mientras que la otra 
parte se quedó al interior del recinto, de ahí 
que consideró que, “entre más rápido” se 
tenga la nueva sede sería mejor para quienes 
trabajan iniciativas en favor de los poblanos.

 AURELIA NAVARRO

INICIATIVAS PARA “LA LIMPIA” EN EL PODER 
JUDICIAL DE PUEBLA YA ESTÁN EN EL CONGRESO

-
te del Congreso local, Sergio Salomón 

-
te de iniciativas integral para reformar 

-

-

mantienen los nueve diputados locales por 

la Mesa Directiva, y de lo cual, Céspedes 
-

-

-

De esta forma, el coordinador de los 
diputados de Morena, se pronunció por-

-

-

-
ta contempla una doble terna para ele-
gir la magistrada y magistrado del Poder 

-
pacios era ocupado por el acaecido en el 

 AURELIA NAVARRO

La alianza Va Por 
Puebla se está 
desinflando, dice 
Morena
Puebla, Pue. El presidente del Consejo Estatal 
de Morena, Andrés Villegas manifestó que 
los candidatos que se puedan postular a la 
gubernatura de Puebla bajo las siglas del PRI, 
PAN o PRD, carecen de la fuerza política para 
competir en los comicios del 2024 al ser parte 
de la alianza derrotada Va Por Puebla que se 

dirigente estatal de Morena, Olga Lucía Romero, 
Villegas resaltó que en Puebla se percibe una 
oposición completamente derrotada, pero 
además consideraron que no se ve en Eduardo 

fuerza política para competir, esto debido a que 
emane de una alianza ya sin estructura real y 
debilitada. Manifestó que hoy los partidos de 
la alianza fracturada Va Por Puebla, PRI, PAN 
y PRD no logran siquiera tener la mitad de la 
militancia que tiene Morena en la entidad, de 
ahí la poca representación política-electoral de 
estos partidos. “En Puebla vemos una oposición 
moralmente y estructuralmente derrotada, 
no veo ni a Eduardo Rivera ni a ningún otro 
aspirante de la oposición con fuerza para 
competir. (…Primero ellos que resuelvan los 

hoy Morena no ve una oposición real en el 

este 21 de septiembre el comité estatal ya podrá 
hacer uso de las instalaciones locales, donde 
se desarrollarán los trabajos del partido, y se 
espera tener la reintegración de Karina Pérez 
Popoca a estas tareas.  AURELIA NAVARRO
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Panista contabilizó 
al menos 30 casos de 
violencia vicaria; esperan 
judicializar casos
Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, Aurora 
Sierra Rodríguez confía que para este último 
trienio del año en Puebla se logre judicializar la 
primera de muchas carpetas de investigación que 
se tienen por casos claros de violencia vicaria en 
la entidad. A la par, Aurora Sierra dijo que está 
en pláticas con algunas universidades y colegios 
para llevar el tema de violencia vicaria y que las 

están cayendo en este tipo de situaciones, para 
recibir ayuda profesional a través de psicólogos.  
Indicó que el tema de la Ley Vicaria que aplica 
a nivel local está siendo retomado por algunos 
senadores y la Fundación de la Barra Mexicana 
de Abogados para que esta sea reforzada aún 
más y pueda garantizar los derechos de las 
mujeres. Precisó que hasta ahora se desconoce 
con exactitud cuántos casos de lo familiar 
han sido trasladados para ser juzgados como 
violencia vicaria, se estima que son 30, pero 
el reto ahora es saber cuántos casos se tienen 
al cierre de este año.“Estamos esperando 
que Puebla sea la primera que judicialice una 
carpeta, y que se puedan destrabar algunas 
de las demandas que ya se tienen en algunos 
juzgados”.  Fue el 16 de agosto cuando la Ley 
Vicaria entró en vigor en el estado de Puebla, tras 
su aprobación en la LXI Legislatura del Congreso 
local. Con esta se formalizó el retiro de custodia 
y una pena de hasta 10 años de cárcel contra 
los padres que cometan violencia vicaria en la 
entidad poblana.  AURELIA NAVARRO

Trabajadores de Audi 
Puebla se preparan para 
la negociación salarial
El Sindicato Independiente de Trabajadores de 
Audi México (Sitaudi) informó que se prepara 
para iniciar el proceso de negociación salarial 
con la empresa, ya que la fecha límite para llegar 
a un acuerdo de revisión es el 1 de enero del 
2023, por lo que el sindicato contempla realizar 

octubre para llevar a cabo este proceso.
A través de un comunicado el líder sindical 
César Orta Briones mencionó que en el proceso 
de asambleas donde se informará a sus casi 
3 mil 200 agremiados, se tendría que realizar 
en los últimos días de septiembre o primera 

El sindicato indicó que actualmente está en 
pláticas con directivos de la empresa automotriz 
respecto a la cláusula transitoria del Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT) por lo que en breve 
dará a conocer el resolutivo y recordó que este 
año vence el acuerdo multianual que se pactó 
en 2019 de un alza de 7 por ciento. Y es que, 
de acuerdo con las nuevas disposiciones de 
la Ley Federal del Trabajo, las negociaciones 
entre empresa y sindicato, así como el avance 

a los trabajadores mediante voto libre, directo 
y secreto.  “Ante ello les pedimos mantener 
la unidad y hacer caso omiso a imágenes o 
comentarios infundados que van en contra del 
prestigio de la Institución y en contra de los 
propios trabajadores. Todas y todos ustedes 
tendrán un trato digno en todo este proceso 
de asambleas, negociaciones y demás”, se lee 
en la misiva. Cabe mencionar que, en 2019, 
el Sitiaudi bajo la dirigencia de Álvaro López, 
acordó sin consulta a la base una negociación 
adelantada para los años 2020, 2021 y 2022 

y de 1.6 por ciento en prestaciones, con el 
objetivo entonces de garantizar estabilidad 
ante los altibajos que presentaba la industria 
automotriz.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La dirigente estatal de 
Morena, Olga Lucía Romero aclaró que 
por ahora no se tiene abierta una posi-
ble alianza con el PRI, pero tampoco la 
descarto, por lo que ahora sostuvo que 
sí admitirá a priistas que abandonen su 
partido por sumarse a la ideología de la 
Cuarta Transformación siempre y cuan-

-
nes”.

Destacó que solo aquellas personas 
que tengan además de buenas intencio-
nes, el compromiso y el don del servicio 
como lo pide la ideología de Morena se-
rán bienvenidos al partido, pero eso no 

PRI, reiteró.
Romero puntualizó que se trata de 

proyecto de nación que ha promovi-
do por años el presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, y que en 
el estado de Puebla se está consolidan-
do desde el Gobierno del Estado.  

-
zarlo –partido Morena- y cada vez ser 
más grandes y fuertes claro que será 
bienvenido. No digo un ´si´ que haya 
esa alianza, dijo que un ´sí´ aquellos 
que tengan las mismas buenas intencio-
nes que nuestro partido”.

La morenista puso en claro dos as-
pectos, primero, que no ha tenido acer-
camiento con algún representante del 
PRI para hablar de la supuesta alianza.

Y dos, claro que no habrá ninguna 
imposición en la elección de candidatos 
de cara al 2024, lo anterior en alusión 
a quienes ya se han destapado rumbo a 
la gubernatura como Alejandro Armenta 
Mier, Salomón Céspedes Peregrina e 
Ignacio Mier, entre otros.

PROCESO DE RENOVACIÓN 
CONCLUIDO

Nacional de Morena, realizado este 17 de 
septiembre, se eligieron 370 consejeros 
nacionales, por Puebla se tiene al gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta, 12 
poblanos electos en la asamblea nacio-
nal, de los cuales 3 del Comité Directivo 
Estatal, siendo 18 poblanos los que están 
dentro de este Consejo Nacional. 

-
zación de las 15 coordinaciones distritales 
federales, para lograr un primer objetivo 
de 2 mil 656 comités de defensa de la 
transformación. 

-
ga-recepción, será mañana cuando se 
comience a revisar el tema, y en caso de 
encontrar alguna irregularidad ésta se 
atenderá.  AURELIA NAVARRO

COMISIÓN CULTURAL ANTORCHISTA 
CONVOCA A CONCURSO DE ARTES
La Comisión Nacional Cultural del 
Movimiento Antorchista anunció el X 
Concurso Nacional de Voces, donde par-
ticiparán 11 poblanos provenientes de los 
municipios de Zacatlán, Huauchinango, 
Puebla, Acatlán, Atlixco, entre otros.

En rueda de prensa Alejandra Rivera 
Escamilla, directora de los grupos cultura-
les del movimiento dijo que este concurso 
se realizará el sábado 24 de septiembre, en 
el auditorio de Gota de Plata, en Pachuca, 
Hidalgo; donde habrá categorías Libre estu-
diantil, Libre Obrero, Campesino y Popular, 
Juvenil A, Juvenil B, y Semiprofesional.

Cabe destacar que los participantes 
de este concurso fueron los previos ga-
nadores en la eliminatoria estatal, y solo 
los dos primeros lugares de cada cate-
goría representarán a la región en el X 

Concurso Nacional de Voces.
Señalaron que este concurso tiene por 

objetivo apoyar a quien se interesa por el 
canto, la música, la danza, la declamación 
y el teatro, ya que, con la pobreza, in-
seguridad, crisis económica e incluso los 
males que exteriorizó la pandemia, la so-
ciedad debe ser más más receptiva.

-
blemas que genera un capitalismo que 
deja que el rico se haga mucho más rico 
y que millones de pobres se hagan cada 
vez más pobres; problema que se agrava 
más con las políticas sociales, económi-
cas, jurídicas y educativas de la llama-
da cuarta transformación del presidente 

-
ron.  ALMA MÉNDEZ

CABE DESTACAR QUE LOS PARTICIPANTES DE ESTE CONCURSO 
FUERON LOS PREVIOS GANADORES EN LA ELIMINATORIA 
ESTATAL, Y SOLO LOS DOS PRIMEROS LUGARES DE CADA 
CATEGORÍA. FOTO: 
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El socavón de Juan C. Bonilla creció, 
pero no hay peligro; hay otros dos 
en Tlatlauqui y Palmar de Bravo

En Tehuacán, el nuevo 
relleno sanitario no debe 
estar en la reserva natural
Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta 
reconoció que el municipio de Tehuacán necesita un nuevo 
relleno sanitario, pues el actual, ubicado en la junta auxiliar de 
Santa María Coapan, es de malas condiciones.
Explicó que cuando se cierra un relleno sanitario que está lleno, 
es necesario aplicar un protocolo que marca la Secretaría de 
Medio Ambiente, para no dañar el ecosistema.
Cabe mencionar que el presidente del Instituto para la Gestión 
Administración y Vinculación Municipal (Igavim), Juan José 
Hernández López, señaló las contradicciones que existen entre 
las dependencias estatales y federales del Medio Ambiente a 
través de las respuestas que brindan al recurso de solicitud de 
información sobre el relleno sanitario de Tehuacán.
De acuerdo con el organismo, desde su inicio hasta su 
reciente clausura temporal, el relleno sanitario no ha tenido 
ni la supervisión ni seguimiento por parte de las autoridades 
federales y estatales. Cabe mencionar que, la secretaria de 
Medio Ambiente estatal, Beatriz Manrique Guevara, había 

la creación de un nuevo relleno sanitario, tras la emisión de la 
declaratoria de emergencia sanitaria y ambiental en la junta 
auxiliar de Santa María Coapan. Dijo que la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Procuraduría 

relleno sanitario del municipio se ubica dentro de la Reserva de la 
Biósfera Tehuacán-Cuicatlán. Ante esta situación, Barbosa Huerta 
dijo que es necesario contar con un nuevo relleno sanitario que 
no se encuentre dentro de la reserva natural.     SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Reportes de habitantes y vecinos de 
Zacatepec, perteneciente al municipio de Juan C. Bonilla 
dieron a conocer que el socavón aumentó de diámetro.

Esta mañana, en la conferencia mañanera de Miguel 
Barbosa, la titular de Gobernación, Ana Lucía Hill, dijo 
que el crecimiento fue a causa por las intensas lluvias de 
los últimos días.

Agregó que el reblandecimiento ocasionó que en la 
noche-madrugada se escuchó un tronido en la pared su-
roeste y hubo un derrumbe.

Aún se desconocen las nuevas dimensiones del soca-
vón, en la zona ya se encuentra personal para realizar 
las revisiones.

Mientras que Barbosa Huerta agregó que no repre-
senta un riesgo para la población, “no se va a acabar el 
mundo por ahí, ahí se va a quedar con agua o sin agua”.

Asimismo, dijo que hay dos socavones más, en la 
zona de Tlatlauquitepec y el otro en Palmar de Bravo, se 
están tomando medidas preventivas para que no haya 
población en riesgo.  SILVINO CUATE
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más de dos décadas y que 
hemos llegado al aniversario 25 
nos provoca un absoluto senti-
miento de nostalgia”, reflexiona 
Javier Blake, vocalista de la banda 
de punk rock División Minúscula. 

“Sumamos un gran agradecimiento 
para quienes nos acompañan a dia-
rio en este camino”.

Newsweek en Español 
conversó con el líder de 
la agrupación oriunda de 
Matamoros, Tamaulipas, 
que en este 2022 feste-
jará su aniversario con 
el espectáculo más grande de su 
trayectoria: un concierto en el Pa-
lacio de los Deportes de la Ciudad 
de México.

“Celebramos este aniversario con 
música nueva. Empero, somos una 
banda con una vigencia que nos 
hemos ganado, no somos un grupo 

explicar. “Saber que lo que escribes y 
cantas la gente lo hace suyo es el rega-
lo más grande para cualquier artista”.

División Minúscula lanzó su 
primer disco, Extrañando casa, en 
2001. Fue con el segundo material 
discográfico, Defecto perfecto, en 
2006, y su sencillo Sognare que se 
consolidó como una banda recono-
cida en la escena musical al obtener 
un disco de oro.

En cada disco creado por la ban-
da, los integrantes, Javier Blake –voz, 
guitarra rítmica, composición–, Ric-
ci Pérez –guitarra–, Alejandro Lu-
que –bajo y coros– y Alejandro Blake 

–batería–, han cambiado constante-
mente los sonidos y combinado los 
gustos particulares que identifican 
la personalidad musical de cada uno.

El sonido de la música del punk 
rock de los 90 inspiró a la banda 
mexicana a tomar una guitarra y 
darse cuenta de que con tres acordes 

que dejó de hacer canciones hace 
años y vive de lo que construyó en el 
pasado”, señala Blake.

Tras seis producciones discográ-
ficas, en este 2022 División Minús-
cula regresa con su nuevo sencillo, 
Laberintos. “El disco nuevo habla 
de esa juventud con la que nació la 
banda. Esta experiencia nos hace 
sentir como esa primera vez que 

nos juntamos. Tiene todo 
este sentimiento de ener-
gía donde las cosas no se 
meditaban tanto y vivía-
mos el día a día”, añade el 
músico y cantante.

Cascada de sentimientos
PARA EL VOCALISTA Y COMPOSITOR 
de la banda, cualquier forma en la 
que se toca la vida de alguien, por 
medio de una expresión musical, es 
una invasión de emoción y de una 
cascada de sentimientos difíciles de 

División Minúscula considera que algo está haciendo bien al ver que su música 
se transmite de manera homogénea con el paso del tiempo.

EMMA LANDEROS 

MARTÍNEZ

25 años de 
inspiración y rock
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“Hay gente que nos ha contado 
que se conocieron en un concierto 
de la banda y hoy van con sus hijos a 
los shows. Todo ello y más nos hace 
llegar a este momento”.

El próximo 17 de diciembre, Di-
visión Minúscula cerrará la gira de 
sus 25 años en la Ciudad de Méxi-
co con el concierto en el Palacio de 
los Deportes. “Me llena de mucha 
emoción y alegría, así como de an-
siedad, poder estar ahí porque me 
da gusto que la gente nos haga saber 
que después de tanto tiempo es un 
escenario que la banda se merece”, 
puntualiza Javier Blake. “Quisiera 
que se convierta en una reunión de 
la familia División Minúscula”. 

Sobre su llegada al recinto, expli-
ca que, como banda, pudiesen haber 
tenido ese plan, pero nunca lo pen-
saron como un hecho. 

“Gente externa al núcleo de la ban-
da, entre ellos los productores que 
trabajan con nosotros y que nos han 
visto crecer, nos pusieron este regalo 
en la mesa. Nos dijeron que nos toca 
estar ahí porque la gente nos quiere 
ver ahí”, concluye el vocalista. 

podían hacer una canción y, con ello, 
incluso formar un grupo.

“Esa es nuestra raíz y la columna 
vertebral de la banda. De repente 
nos damos el gusto de zafarnos un 
poco, pero siempre tenemos muy 
marcado el estilo”, comenta Blake.

División Minúscula es, en defini-
tiva, una banda de rocanrol, indica 
el vocalista. “Aunque nos gustan las 
influencias de la música clásica, la 
música nueva, el metal, el country”.

Una democracia musical
EN CUANTO A LA CONSTRUCCIÓN DE 
una canción o de un disco, División 
Minúscula formalmente es una de-
mocracia: cuenta la opinión de todos. 
Aunque se podría pensar que Javier 
Blake marca el ritmo por ser el com-
positor, las necesidades de todos los 
integrantes deben ser complacidas. 

Como compositor, el cantante 
asevera que mezcla la inspiración 
con el trabajo. No obstante, la pri-
mera depende del estado anímico. 
Tras la llegada de la inspiración 
aprovecha para recopilar todas las 
piezas que surgen, las guarda para 
darles seguimiento.

“Ya tengo mis piezas y mis proyec-
tos de canciones, después toca ir al 
estudio. Ahí es como un laboratorio 
donde se hace la fórmula de los ma-
teriales para construir la canción. 
Hay que tener inspiración y sensibi-
lidad para componer. En un tiempo 
llega la disciplina y el trabajo duro, 
ese donde entras en el estudio de 9 
de la mañana a 6 de la tarde a termi-
nar esa canción”.

Sobre el significado de sus can-
ciones, precisa “lo mejor del arte es 
que cada quien le dé la interpreta-

ción que desee y que siente”. Ade-
más, siempre está la idea de que 
estas canciones perduren a través 
del tiempo y que no sean solamente 

“algo del momento”. 

El andar se premia
“ES DE GRAN IMPORTANCIA CONMEMO-
rar este aniversario. Nuestro andar de 
alguna manera se premia. La banda 
ha tenido la particularidad de que hay 
gente que empezó a escucharnos antes 
de tener un disco o con el primero y 
nos siguen hasta hoy. Considero que 
algo estamos haciendo bien que nues-
tra música se transmite con el paso del 
tiempo de manera muy homogénea.

“Tenemos música 
nueva. No somos un 
grupo que dejó de 
hacer canciones hace 
años y vive de 
lo que construyó 
en el pasado”.

JAVIER BLAKE: “Saber 
que lo que escribes 
y cantas la gente lo 

hace suyo es el regalo 
más grande para 

cualquier artista”.

E N T R E V I S T A
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Secretaría de Turismo promoverá oferta 
rural y de naturaleza en Cuetzalan

Buscarán fomentar no solo el turismo 
de aventura, sino la agricultura 
ecológica, preservación de especies y 
conservación de bosque
   Puebla, Pue- A tres kilómetros del centro de Cuetzalan, 

en la comunidad de Cohuatichan, la cooperativa ecotu-
rística Gruta del Sol, que ofrece a visitantes experiencias 
de agricultura ecológica, preservación de especies ori-

-
lo de montaña, contará con apoyo de promoción de la 

Secretaría de Turismo.
La titular de la dependencia, Martha Ornelas Guerrero 

recibió, en la jornada de “Martes Ciudadano”, a Óscar 
Javier Salgado Peregrino, administrador general de esta 
agrupación, a quien le ofreció impulsar sus servicios de 
ecoturismo.

Salgado Peregrino resaltó que su organización ha lle-
vado a cabo un arduo trabajo para fomentar no solo el 
turismo de aventura, que puede realizarse en esta zona, 
sino también a la conservación de la naturaleza. En este 
sentido, mencionó que existe una gran variedad de es-
pecies animales entre aves, mamíferos y reptiles, como 
la salamandra (endémica de Cuetzalan), cuyo entorno 

requiere atención y cuidado.
Durante la jornada realizada en “La Mejor Villa 

Turística del Mundo”, personal de la Secretaría de 
Turismo atendió a turoperadores, artesanos y guías de 
turistas que solicitaron de manera general, cursos de ca-
pacitación, información y asesoría para realizar trámites 

Los participantes coincidieron que, por primera vez, 
el Gobierno del Estado, encabezado por Miguel Barbosa 
Huerta, brinda especial atención al desarrollo de la acti-
vidad turística, que les ha permitido tener una rápida re-
cuperación, tras la pandemia provocada por la Covid-19.  

 ALMA MÉNDEZ

BALEAN A REGIDOR DE TLALANCALECA
Se sabe que el regidor, Israel 
Merlín, se encontraba en las 
inmediaciones de la unidad 
deportiva Josafat Rocha 
Landeros  

San Matías Tlalancaleca, Pue- La no-
che del lunes, el regidor de Deportes del 
municipio de San Matías Tlalancaleca fue 
herido de bala, cuando se encontraba en 
las inmediaciones de la unidad.

Se sabe que, en el sitio él o los agreso-
res abrieron fuego contra el funcionario, 
quien habría recibido varios impactos de 
arma de fuego, por lo que, elementos de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), abrió 
una carpeta de investigación para escla-
recer la agresión.

Sin embargo, el Ayuntamiento que 
preside Óscar Anguiano no se ha pronun-
ciado en relación al estado de salud del 
funcionario, pero se sabe que el regidor, 
Israel Merlín, se encontraba en las inme-
diaciones de la unidad deportiva Josafat 
Rocha Landeros, ubicada en la cabecera 
municipal.

Hasta el momento, se desconoce el 
motivo de la agresión contra el funciona-
rio, sin embargo, se sabe que fue trasla-
dado a un hospital para recibir atención 
médica.  CAROLINA GALINDO
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En Atlixco, un 
conductor arrolló a 
tres jóvenes, uno murió

En videograbaciones se aprecia 
que fue intencional

Atlixco, Pue. Un joven falleció y dos resultaron 
lesionados tras ser atropellados por el conductor 
de una camioneta en Atlixco.
Los primeros reportes informan que la 
madrugada del 17 de septiembre tres jóvenes 
transitaban en medio de la calle 3 Sur de la 
colonia Álvaro Obregón, al momento de estar 
a punto de llegar en la esquina de la calle 13 
Poniente un conductor de una camioneta 
color blanco los arrolló al parecer de manera 
intencional y premeditada, lo cual fue captado 
por una cámara de seguridad, además de algunos 
testigos presenciales. El presunto responsable 
continuó su paso a exceso de velocidad, hechos 
que fueron presenciados por algunos testigos, los 
cuales acudieron para socorrer a los jóvenes que 
quedaron sobre el asfalto.
Los paramédicos acudieron para brindarles 
atención y determinaron que uno estaba 
muerto y que los otros dos jóvenes contaban 
con heridas y estaban siendo trasladados 
a un hospital. Las autoridades Ministeriales 
se encargaron del levantamiento del cuerpo 
para ser llevado al Servicio Médico Forense 
(Semefo) y llevar a cabo la necropsia de ley 
correspondiente. Además de realizar las 
aperturas de las carpetas de investigación 
correspondientes para dar con el culpable.

 REDACCIÓN
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CON EL FIN DE  VERIFICAR 
EL ACCESO DEL COMERCIO 
INFORMAL PREVIAMENTE 
AUTORIZADO, ADEMÁS DE 
MONITOREAR AL COMERCIO 
ESTABLECIDO EN LA RUTA
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 PAOLA AROCHE
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La Fiscalía General de la 
República (FGR) cumplimentó 
dos nuevas órdenes de apre-
hensión en contra del expresi-

dente municipal de Iguala, Guerrero, 
José Luis Abarca, y de su esposa, 
María de los Ángeles Pineda Villa, por 
su presunta responsabilidad en el de-
lito de delincuencia organizada. 

-
ron a Animal Político que las órde-
nes de aprehensión fueron libradas 
desde el 16 de septiembre por el 
juez Segundo de Distrito de Procesos 
Penales Federales en el Estado de 
México, quien determinó que exis-

-
nar a la pareja con el grupo criminal 
Guerreros Unidos, acusado de partici-
par en la desaparición de los 43 nor-
malistas de Ayotzinapa. 

Además, el mismo juez libró una 
orden de aprehensión por el mismo 
delito y por el de desaparición forza-
da en contra Felipe Flores, secretario 
de Seguridad Pública del municipio 
durante la administración de Abarca. 

El pasado 14 de septiembre, a 
ocho años de los acontecimientos en 
Iguala, se informó que un juez fede-
ral absolvió a Abarca por la desapa-
rición de los estudiantes, pero este 
permaneció en la cárcel debido a que 
también tiene en su contra otros dos 
procesos penales, uno de ellos preci-
samente por delincuencia organizada 
y el otro por homicidio.

Las autoridades consultadas se-
ñalaron que las nuevas órdenes de 
aprehensión se derivaron de los tra-
bajos de investigación realizados por 
la Comisión de Verdad para el caso 
Ayotzinapa. Estas también incluyen 

a cuatro integrantes de Guerreros 
Unidos. 

Luego de la noche del 26 y madru-
gada del 27 de septiembre de 2014, 
autoridades del país señalaron direc-
tamente a Abarca como el principal 
responsable de ordenar el ataque po-
licial que culminó con la desaparición 
de 43 estudiantes. 

Por estas acusaciones, el exal-
calde fue detenido el 5 de noviem-
bre de ese año y enviado al penal de 
máxima seguridad del Altiplano, en 
el Estado de México, donde 10 días 
después un juez federal dictó en su 
contra auto de formal prisión por los 
delitos de delincuencia organizada, 
secuestro de siete personas y homi-

Luego de que la semana pasada 
se diera a conocer la absolución de 
Abarca, organizaciones civiles como 
Fundar y el Centro Prodh explicaron 
que la sentencia a favor del exalcalde 
se derivó de una acusación iniciada en 
2014 por la entonces Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO), la 
cual “presentó numerosas irregulari-
dades, incluyendo la práctica extensi-
va de la tortura”. 

Por ejemplo, señalaron que fue in-

este fue tratado como secuestro y no 
como desaparición forzada. 

Por esta razón, aseguraron que, 
más que ser responsabilidad del 
juez, la absolución fue culpa del 
trabajo realizado por la entonces 
Procuraduría General de la República 
(PGR, hoy FGR), que tuvo una serie 
de irregularidades en el proceso con-
tra el exfuncionario.

La FGR ejecuta nuevas 
órdenes de arresto 
contra el exalcalde 

José Luis Abarca y su 
esposa, María de los 

Ángeles Pineda
LAS ÓRDENES OBTENIDAS Y 

CUMPLIMENTADAS POR LA FGR SON POR 
EL DELITO DE DELINCUENCIA ORGANIZADA. 

LA SEMANA PASADA, UN JUEZ FEDERAL 
ABSOLVIÓ A ABARCA POR LA DESAPARICIÓN 

DE LOS 43 ESTUDIANTES DE AYOTZINAPA.
ALFREDO MAZA
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